
ALERTA NO NORTÃO

Empreendedores: 
cadastro como
prestadores
de serviço
O Shopping Sinop empreendimento conta com mais 
de 40 marcas exclusivas na região, entre elas a Vivara 
e Centauro e as 3 grandes âncoras do mercado na-
cional: C&A, Renner e Riachuelo. O Shopping já está 
operando com 80% das lojas inauguradas e 98% dos 
espaços locados, o que reforça o grande potencial de 
mercado da região.              Página  -8
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DIVULGAÇÃO

PRÊMIOS

Nota MT:
sorteio
na quinta

A Secretaria de Fazenda 
realiza, nesta quinta (14), o 
primeiro sorteio do Programa 
Nota MT de 2022, o “Mensal 
Dezembro 2022”. Referente 
ao mês de dezembro, o con-
curso vai sortear R$ 550 mil 
prêmios, sendo mil de R$ 500 
e cinco de R$ 10 mil.  Página -4

Após chuvas, Confresa abre canal
para evitar que barragem se rompa

As fortes chuvas registradas nas últimas semanas aumentaram consideravelmente o 
volume de água na barragem de Confresa, que chegou ao nível de alerta. O município 
decretou estado de emergência e acionou a Defesa Civil para fazer o levantamento dos 
danos no local.                                          Página -7

CORINTHIANS

Se para o Corinthians é começo de temporada, para o meia Luan é uma espécie de recomeço, 
em busca de uma retomada em 2022. O meia, prestes a completar 29 anos em março, vai para 
sua terceira pré-temporada no clube, ainda sem convencer a torcida.             Página -6
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Luan inicia temporada sob desconfi ança

12 de Janeiro de 2022 - Ano III - Edição 710 - R$ 3,00 | Informações: 66 3535-1000 | www.diariodoestadomt.com.br |  Fundado em 2019 

Manhã Tarde Noite

Máx 25  | Mín 21
QUARTA-FEIRA

PROCESSO
LICITATÓRIO:
REFORMA DO 
ESPAÇO SAÚDE

NOVA MUTUML.R.VERDE

Página -7

CLIMA SECO:
VENDEDORES
AFASTADOS E
PREÇOS EM ALTA

EMANUEL
LANÇARÁ EDITAL
DO MERCADO
MUNICIPAL

MILHONESTA SEMANA

Página -4Página-3



CLIC 
FINAL 

Editorial

“

O presidente da República vetou o pro-
jeto de lei aprovado tanto na Câmara dos 
Deputados, como no Senado Federal, o 
qual trata da instituição do Programa de 
Reescalonamento do Pagamento de Débi-
tos no Âmbito do Simples Nacional – RELP.

De fato, muito embora a abreviação do 
nome do programa decorra de suas inicias, 
não há como não fazer um trocadilho com 
a tradução de socorro em inglês.

Digo isto, porque o programa permiti-
ria a renegociação de R$ 50 bilhões dívidas 
para pequenas empresas que se enqua-
drem nos regimes Simples Nacional e Mi-
croempreendedor Individual, ou seja, se-
gundo o projeto aprovado pelo Congresso, 
o parcelamento da dívida poderia ser feito 
em até 15 anos, com descontos proporcio-
nais à queda do faturamento durante a 
pandemia de Covid-19, após o pagamento 
de uma entrada.

A medida, caso aprovada, benefi ciaria 
16 milhões de microempreendedores indi-
viduais e empresas de pequeno porte.

Pois bem, na mensagem dirigida ao 
presidente do Congresso, o Presidente da 
República justifi ca o seu veto ao afi rmar 
que ao instituir o benefício fi scal, implicaria 
em renúncia de receita.

Isso, na visão do governo, contraria a Lei 
de Responsabilidade Fiscal e a Lei de Dire-
trizes Orçamentárias.

Por certo, dispõe tal regra que os pro-
jetos legislativos que venham a acarretar 
renúncia de receita devem estar acom-
panhados de estimativa do impacto orça-
mentário-fi nanceiro no exercício em que 
deva iniciar sua vigência e nos dois seguin-
tes.

O mecanismo previsto na Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal destina-se a promover 

um diagnóstico mais preciso do montante 
de recursos públicos de que o Estado abre 
mão por atos de renúncia de receita, tendo 
como objetivo principal a qualifi cação do 
debate legislativo sobre gastos tributários.

Contudo, de acordo com o que já decidi-
do pelo Supremo Tribunal Federal, ao consi-
derar a excepcionalidade do atual estado de 
pandemia de Covid-19, a rigidez das regras 
previstas na Lei de Responsabilidade Fiscal 
violaria a dignidade da pessoa humana, a 
garantia do direito à saúde, os valores sociais 
do trabalho e a garantia da ordem econômi-
ca.

Nesse sentido, a própria Constituição Fe-
deral dispõe que as micro e pequenas em-
presas devem ter um tratamento diferencia-
do, justamente porque entendeu que tais 
empreendimentos são fundamentais para 
o desenvolvimento social e econômico do 
país.

Sendo assim, o texto constitucional de-
termina que os entes federados dispensem 
às micro e pequenas empresas tratamento 
jurídico diferenciado visando a incentivá-
-las pela simplifi cação de suas obrigações 
administrativas, tributárias, previdenciárias 
e creditícias, ou pela eliminação ou redução 
destas por meio de lei.

Portanto, na esteira do entendimento da 
Suprema Corte no sentido de fl exibilizar as 
leis orçamentárias, aguarda-se que o Con-
gresso Nacional derrube o veto presidencial 
com base em tal precedente, vindo com 
isso, dar um fôlego aos pequenos empre-
endimentos que à exemplo daqueles que 
foram acometidos pela doença decorrente 
da pandemia, também estão ocupando as 
unidades de terapia intensiva. 

 

VICTOR HUMBERTO MAIZMAN É 
ADVOGADO E CONSULTOR 
JURÍDICO TRIBUTÁRIO

Veto às pequenas empresas

Anuncia para mim?
consegue fazer o anúncio. Eu, na oca-
sião, tentei ajudar, indicando os cami-
nhos para que ele publicasse e, frente 
à persistência do mesmo, falei que só 
faço anúncio de itens meus. Ele, então, 
sumiu. Fiquei, na hora, sem entender.

Alguns dias se passaram e outro 
camarada me envia mensagens exata-

mente com a mesma aborda-
gem, diz que fi ca com o apare-
lho e que busca no dia seguinte, 
e logo na sequencia pediu para 
que eu anunciasse uma moto, 
para receber comissão da su-

posta venda. Foi aí que entendi que 
essa é uma abordagem de esteliona-
tários, que utilizam terceiros de boa-fé 
para fazer anúncios falsos, lucrando 
com isso e deixando o camarada que 
não tem nada a ver com a situação em 
uma verdadeira enrascada.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Jamais anuncie para venda itens que não sejam seus ou, na pior das 
hipóteses, de pessoas muito próximas. As complicações que isso pode 
dar caso o suposto vendedor seja um golpista são muito grandes e você 
vai perder seu sossego simplesmente por tentar ajudar um desconhe-
cido. Com as facilidades que a tecnologia oferece, qualquer pessoa que 
realmente queira fazer um anúncio consegue sem grandes difi culdades 
e, claro, sem pedir que um estranho faça isso.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Os golpistas parecem não se can-
sar de buscar novas formas de lesar as 
pessoas, e seria imaturo esperar algo 
diferente, afi nal, eles vivem disso, não 
é mesmo? E com todo o tempo à dis-
posição, com certeza podemos esperar 
um vasto repertório de novas aborda-
gens a cada dia.

Uma nova tentativa de golpe 
me chamou bastante a atenção, 
e resolvi abordar o assunto. Tudo 
começou com um anúncio que 
fi z, de um celular que estou pen-
sando em vender (mais um, de-
pois do sucesso na venda do iPhone). 
Anunciei, dessa vez, o aparelho com 
um valor expressivo (bem diferente do 
que fi z na venda anterior, que rendeu 
uma verdadeira disputa entre os inte-
ressados), e algumas pessoas entraram 
em contato desde então. Algumas per-
guntam, especulam o valor e somem. 
Até que apareceu um camarada com 
uma abordagem bem diferente.

Ele perguntou se o aparelho ainda 
estava disponível e, sem maiores ques-
tionamentos, disse que fi caria com o 
mesmo, que buscaria no fi m da tarde. 
Me perguntou, então, se eu anuncia-
ria, no meu perfi l, uma moto que ele 
supostamente está vendendo, e que 
me daria comissão da venda. Falou que 
tem difi culdade com tecnologia e não 

Entre os inúmeros desequilíbrios provocados pela 
pandemia, milhões de inquilinos de imóveis no país vêm 
arcando com reajustes salgados em seus aluguéis por 
conta da disparada do indexador mais comum nesse 
tipo de contrato.

Herança do período de infl ação descontrolada, a 
aplicação do IGPM (Índice Geral de Preços - Mercado) em 
acordos formais é agora contestada na Justiça, que, em 
muitas decisões recentes, tem determinado a sua subs-
tituição pelo índice ofi cial de infl ação, o Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo.

Diferentemente do IPCA, que calcula a oscilação 
fi nal de preços aos consumidores, o IGP-M avalia esse 
comportamento nas etapas anteriores, ou seja, ao lon-
go da cadeia produtiva, nas relações entre produtores, 
distribuidores, varejistas e outros participantes. Assim, o 
índice acaba incorporando muito da variação do dólar, 
que indexa preços de commodities e matérias-primas 
importadas.

A pandemia e a disparada de 40% da moeda norte-
-americana nos últimos dois anos alargaram a diferença 
entre os dois índices. Em 2021, para um IPCA (calculado 
pelo IBGE) de 9,26%, o IGP-M (da Fundação Getulio Var-
gas) subiu 17,78%.

O Supremo Tribunal Federal adia desde abril do 
ano passado o julgamento de uma ação que pede para 
a corte determinar que o reajuste no aluguel de imóveis 
com contratos pelo IGP-M se dê pelo IPCA. Também tra-
mita no Senado projeto de lei na mesma direção.

A própria FGV prevê lançar em breve um novo ín-
dice que melhor refl ita as relações entre locadores e 
locatários, pois o IPCA também não é considerado ide-
al —especialmente por desconsiderar que os donos dos 
imóveis deveriam esperar alguma remuneração sobre o 
capital imobilizado e não apenas a correção do aluguel 
pela infl ação.

Uma das ideias é fazer parcerias com imobiliárias e 
sites especializados para ter acesso a um fl uxo constan-
te de dados em contratos, de modo a ter um indicador 
mais realista e baseado no mercado. Neste ano, espera-
-se uma convergência entre o IGP-M e o IPCA ao fi nal do 
primeiro trimestre, fato que tende a diminuir muitos dos 
confl itos em torno do assunto.

De qualquer modo, proprietários e inquilinos são 
livres para negociar qualquer indexador. O ideal é que 
essa escolha considere sobretudo as expectativas das 
partes e a destinação do imóvel — deixando para trás o 
ato corriqueiro de copiar e colar regras ultrapassadas.

Livre negociação

OTIMISMO
O analista político Vinícius de Carvalho 

disse que as entregas da gestão do governador 
Mauro Mendes o colocam no auge em seu úl-
timo ano de mandato e que, por isso, ele deve 
vencer a reeleição caso decida pela dispu-
ta. “Eu acho difícil tirar a reeleição do Mauro 
Mendes. Até porque ele está chegando ao auge 
neste último ano de mandato. Ele tem muito 
dinheiro para investir neste ano. Ele está mui-
to capitalizado”, disse. “Acho que ele é favorito 
sim, mas terá disputa. Ele deve ganhar com 
55% dos votos válidos. 40%, 45% deve ir para a 
chapa de oposição”, acrescentou.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

VETO AO
PASSAPORTE
A deputada estadual Janaina Riva mini-

mizou os apontamentos sobre inconstitucio-
nalidade no projeto que veta em Mato Grosso o 
passaporte da vacina. A medida deve ser alvo 
de ação do Ministério Público Estadual. Segun-
do ela, os parlamentares nunca negaram que 
a medida era “política”. “O que a gente sempre 
quis foi fazer a votação política. A gente nunca 
falou que não era. Às vezes eles dizem que es-
tamos politizando a discussão, mas é uma dis-
cussão política também”, disse. “Acho que é uma 
pressão natural que está acontecendo de todos 
os lados. Acho normal porque é um tema muito 
polêmico”, disse. 

Crédito: Divulgação
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Uma das ideias é fazer parcerias com imobiliá-
rias e sites especializados para ter acesso a um fl uxo 
constante de dados em contratos, de modo a ter 
um indicador mais realista e baseado no mercado

“ Dois homens morreram em um acidente nas proximidades do assenta-
mento Capim Verde, em Nossa Senhora do Livramento. Alfredo Muniz, 33 anos, 
e Joilson Rondon Arruda, 34, estavam em um táxi VW Voyage, que capotou 
várias vezes. Segundo o Corpo de Bombeiros, o veículo trafegava na MT-060, 
que liga Cuiabá a Poconé, quando o motorista perdeu o controle e capotou às 
margens da rodovia. Cinco homens estavam no carro. Joílson e Alfredo morre-
ram na hora. Outro homem foi socorrido em estado grave pelos Bombeiros e 
encaminhado ao Pronto Socorro de Várzea Grande. Os outros dois escaparam 
praticamente ilesos do acidente. O Serviço Móvel de Atendimento de Urgência 
(SAMU) também atuou na ocorrência. As informações são do site Só Notícias.

Ranking dos Políticos - Facebook
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Editorial

VICTOR MAIZMAN

Programa permitiria a renegociação de R$ 50 
bilhões dívidas para pequenas empresas que se 
enquadrem nos regimes



Ao todo, a administração municipal vai
repassar R$ 2,121 milhões

SORRISO

Prefeitura renova
convênio com a APAE
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Foi assinado na manhã 
de segunda-feira (10), no ga-
binete do prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, o termo de colabo-
ração entre a Prefeitura e a 
Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE) para 
a destinação de recursos para 
a manutenção da unidade.  
Ao todo, a Administração Mu-
nicipal vai repassar R$ 2,121 
milhões, sendo que deste va-
lor R$ 256 mil são oriundos da 
devolução de recursos finan-
ceiros pela Câmara de Verea-
dores.

De acordo com a pre-
sidente da instituição, Maria 
Inês Lazaris Ferlin, com os re-
cursos, a instituição vai man-
ter o atendimento realizado 
aos portadores de necessi-
dades especiais (PNEs). “Fir-
mados hoje a parceria entre a 
APAE e a Administração Mu-
nicipal. 

Esses recursos serão 
destinados à folha de paga-
mento e encargos dos funcio-
nários da unidade”, explica. 
“Além dos recursos recebidos 
pela Prefeitura, a APAE tam-
bém se mantém graças às di-
versas parcerias que mante-
mos com entidades públicas 
e privadas”, complementa.

Atualmente, a APAE 
conta com 198 alunos ma-

triculados e 48 profissionais. 
“Como tivemos um aumento 
significativo de alunos para 
2022 necessitamos fazer no-
vas contratações para este 
ano e aumentar o quadro de 
colaboradores. Estamos bus-
cando também parceria com 
o Município para que possa-
mos alocar um novo espaço, 
pois nossa demanda é cres-
cente e precisamos de um 
local maior para que nossos 
alunos tenham sempre aten-
dimento de qualidade”, diz a 
diretora da unidade, Giovana 
Bottega.  

O prefeito Ari Lafin des-
taca a importância da unida-
de para o município. “É um 
trabalho de excelência, feito 
com muito amor e dedicação, 
que já integra a história da 
educação e da inclusão em 
Sorriso. 

Agradecemos à Câmara 
de Vereadores pela destina-
ção do recurso e aprovação 
do repasse”.

“Nossa APAE desenvol-
ve um trabalho primordial 
em prol da educação espe-
cial e por isso, nos empenha-
mos em contribuir de todas 
as maneiras possíveis para 
que a equipe continue pro-
movendo este trabalho tão 
louvável”, conclui a secretária 
de Educação e Cultura, Lúcia 
Drechsler.

FOTO: REGINALDO SOUZA
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Mauro Mendes garante aulas 
100% presenciais em 2022
DA REPORTAGEM

Faltando pouco menos 
de um mês para o retorno 
das aulas na rede estadual 
de ensino em Mato Grosso, 
o governador Mauro Men-
des (DEM) garantiu que 
mesmo com a crescente 
escalada de casos de co-
vid-19 e Influenza no estado, 
as aulas vão permanecer de 
forma 100% presenciais em 
2022.

“Vão voltar normal-
mente. Não será alterado. 
Nós temos que tratar a Edu-
cação com mais respeito. A 
minha filha estava em Por-
tugal quando começou a 
pandemia. Lá a Educação 
foi a última a parar e a pri-
meira a voltar. 

Aqui no Brasil, foi o 
contrário. 

A Educação foi a pri-
meira que parou e a última 
que voltou. Aí, depois vem 
falar que Educação é priori-
dade”, disse Mendes.

Mesmo com a crescen-
te de casos no estado, Men-
des deu uma minimizada 
dizendo que os piores casos 
são da parcela da popula-
ção que ainda não tomou 
nenhuma dose da vacina.

Esta semana o Diário 
do Estado trouxe a informa-

EDUCAÇÃO. O governador minimizou a evolução de casos já que os afetados são que não se vacinaram
FOTO: MAYKE TOSCANO

O ano letivo começa no dia 7 de fevereiro

ção divulgada pela Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SES), que atualmente em 
Mato Grosso há por volta 
de 400 mil pessoas que não 
tomaram a vacina contra a 
covid-19, mais 900 mil que 
ainda não completaram o 
ciclo com as duas doses.

Todos os profissionais 
da educação de Mato Gros-
so já tiveram a oportuni-
dade de tomarem as duas 
doses da vacina contra a 
Covid-19. Além disso, ado-
lescentes na faixa etária de 
12 a 17 anos também já po-
dem tomar a vacina.

Já a vacinação para as 
crianças entre 5 e 11 anos foi 
liberada pelo Ministério de 
Saúde e deve começar em 
breve no Estado.

O uso da máscara fa-
cial continua obrigatório 
em todo o Estado de Mato 
Grosso.

O profissional de edu-
cação e estudantes que 
testarem positivo para a Co-
vid-19 devem ficar afastados 
pelo período indicado pelo 
profissional da saúde.

A aferição de tempe-
ratura dos estudantes tam-
bém continuará obrigató-
ria na entrada da escola, 
não podendo assistir aulas 
quem apresentar febre.

FOTO: MENEGUINI

Por conta da pandemia, veículos usados
chegaram a valorizar até 50%

DA REPORTAGEM

O Governo de Mato 
Grosso publicou o Decreto 
nº 1.249, declarando situa-
ção de calamidade públi-
ca quanto ao impacto dos 
efeitos da pandemia sobre 
o preço de mercado dos ve-
ículos usados em todo o Es-
tado. Na prática, a medida 
irá evitar o aumento do Im-
posto sobre Propriedades de 
Veículos Automotores (IPVA) 
em 2022.

A publicação consta 
em edição extra do Diário 
Oficial do Estado e tem va-
lidade de 180 dias. “A popu-
lação ainda se recupera de 
todo esse impacto financei-
ro causado pela pandemia e 
o Governo buscou a melhor 
forma de aliviar o bolso do ci-
dadão mato-grossense, para 
que o IPVA não venha a pe-
sar tanto no orçamento fa-
miliar. Com esse decreto de 
calamidade pública sobre o 
mercado de veículos usados, 
a Secretaria de Fazenda (Se-
faz) poderá adotar todas as 

medidas necessárias para 
fazer o enfrentamento do 
aumento nos preços dos veí-
culos usados”, afirmou o go-
vernador Mauro Mendes.

O decreto considera os 
aumentos nos preços dos ve-
ículos usados, causados pela 
pandemia da Covid-19, que 
chegaram a ter valorização 
de até 50%, e autoriza a ado-
ção de medidas necessárias 
para o enfrentamento da ca-
lamidade pública, “garantin-
do o menor impacto possível 
sobre o contribuinte”.

“A pandemia provocou 
efeitos negativos em toda 
a cadeia da indústria auto-
mobilística. Tivemos inter-
rupções no mundo inteiro 
de produções de veículos 
novos, aumento na inflação, 
e tudo isso refletiu em uma 
valorização dos preços dos 
veículos usados, impactando 
diretamente na base de cál-
culo do IPVA, que é a Tabela 
Fipe. O decreto vai permitir 
um valor mais justo em todo 
Estado”, explicou o governa-
dor.

EFEITO PANDEMIA

Com decreto, Governo congela 
aumento do IPVA 2022 em MT

A previsão é de que, 
após validação do decreto 
pela Assembleia Legislativa, 

as taxas do IPVA sejam co-
bradas em valores referentes 
ao ano de 2020.

DA REPORTAGEM

Através de uma Parceria 
Público-Privada (PPP), o prefei-
to de Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), deve lançar ainda nesta 
semana um edital para a revita-
lização do Mercado Municipal da 
capital. A empresa que vencer o 
processo licitatório terá a respon-
sabilidade de criar um estaciona-
mento subterrâneo no centro de 
Cuiabá.

“Vamos transformar o 
Centro Histórico e transformar 
o mercado municipal [...] Consta 
um estacionamento subterrâ-
neo que eu queria que fosse na 
Praça Alencastro mas o [Instituto 
dp patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional] Iphan não permite, 
então vamos definir se será na 
Rachid Jaudy, na República, ou 
na Santos Dummond. Mas ali 
já consta, quem ganhar já sabe 

que terá que fazer um estacio-
namento em uma das praças 
do centro de Cuiabá”, explicou 
Pinheiro.

Outro objetivo do prefeito é 
a promessa de concluir as restau-
rações dos casarões que fazem 
parte do PAC Cidades Históricas. 
“A maioria dos casarões que es-
tavam no [Programa de Acelera-
ção do Crescimento] PAC Cida-
des Históricas quando eu assumi 
em 2017 estava parado e eu res-
gatei e entreguei praticamente 
todas as obras, todas as ações em 
parceria com o Iphan, algumas 
delas, 6 ou 7, deram problema no 
projeto, com o Iphan, então esta-
mos discutindo, o secretario Alui-
zio Leite está retomando essas 
ações para poder dar sequência 
e concluir 100% o PAC Cidades 
Históricas no nosso mandato. 
Em relação aos casarões parti-
culares, tem sido um problema, 

mas a gente não tem o que fazer. 
Mas dentro dessa discussão do 
Centro Histórico que estou colo-
cando no novo plano diretor com 

certeza vamos criar uma nova vi-
são de preservação e utilização 
do espaço público no Centro His-
tórico da cidade”, prometeu.

CUIABÁ

Emanuel lança esta semana edital 
para revitalizar Mercado Municipal

Vencedor deverá construir estacionamento subterrâneo 

FOTO: REPRODUÇÃO
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Consumidor precisa realizar cadastro no site Nota MT e exigir a nota fiscal com CPF 

Clima no Sul preocupa produtores 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Nota MT realiza 1º sorteio na quinta
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Fazenda 
(Sefaz) realiza, nesta quinta-
-feira (14), o primeiro sorteio 
do Programa Nota MT de 
2022, o “Mensal Dezembro 
2022”. Referente ao mês de 
dezembro, o concurso vai 
sortear R$ 550 mil prêmios, 
sendo mil de R$ 500 e cinco 
de R$ 10 mil. Ao todo, 333.777 
consumidores vão concorrer 
às premiações.

O sorteio será transmiti-
do ao vivo pelas redes sociais 
do Governo de Mato Grosso e 
da Sefaz, a partir das 9h. Para 
2022 estão programados ou-
tros 10 sorteios mensais, além 
de quatro especiais com prê-
mios de R$ 50 mil – confira o 
calendário.

Os sorteios são realiza-
dos com base nas dezenas 
da Loteria Federal, da Caixa 
Econômica Federal, e con-
correm documentos fiscais 
emitidos no mês anterior ao 
mês do sorteio. Ou seja, notas 
emitidas no mês de dezem-
bro, concorrem no sorteio de 
janeiro.

Para esse sorteio foram 
gerados 2.370.449 bilhetes, o 
que representa um aumen-
to de 22,45% em relação ao 
concurso “Mensal Novembro 
2021”, realizado no dia 09 de 
dezembro de 2021. Os bilhe-
tes foram gerados a partir dos 

documentos fiscais emitidos 
no período de 01 a 31 de de-
zembro do ano passado, con-
siderando notas fiscais (NF-e 
e NFC-e) e bilhete de passa-
gem eletrônico (BP-e).

Devido ao final do ano e 
viagens realizadas nesse perí-
odo, a Sefaz registrou um au-
mento em relação ao núme-
ro de BP-e emitidos com o 
CPF do consumidor. No mês 
de dezembro de 2021 foram 
16.089 documentos emitidos, 
263,68% a mais do que o re-
gistrado no sorteio Mensal 
Novembro 2021, quando hou-
ve a emissão de 4.424 bilhe-
tes.

A Sefaz ressalta a impor-
tância de sempre pedir o CPF 
na nota em todas as compras 
realizadas, independente da 
época do ano. Além de con-
correr aos prêmios do Nota, 
ao pedir o CPF na nota a pes-
soa contribui para o combate 
à sonegação, exerce sua cida-
dania fiscal e ajuda uma en-
tidade social, caso seja sorte-
ada. Outro benefício do CPF 
na nota é o desconto no IPVA. 
Lançada pela Secretaria de 
Fazenda, a funcionalidade já 
está em vigor e vai contem-
plar aqueles consumidores 
cadastrados no Nota MT que 
possuem veículo registrado 
em seu nome. O desconto a 
ser aplicado no IPVA é limita-
do a R$ 100 e os pontos para 

PRÊMIOS.  Mais de 330 mil consumidores concorrem aos prêmios de R$ 500 e R$ 10 mil

atingir esse valor são acumu-
lados por documento fiscal 
emitido com o CPF do consu-
midor.

Para concorrer aos sor-
teios e ter o benefício do des-
conto no IPVA, o consumidor 
precisa realizar cadastro no 

site Nota MT e exigir a nota 
fiscal com CPF em suas com-
pras de mercadorias e bens 
de consumo. Bilhetes de 

DA REPORTAGEM

Foi publicada na última 
quarta (5) a Portaria MTP n° 
09, que suspende, até 5 de 
julho de 2022, a vigência do 
item 31.7.4 da Norma Regula-
mentadora 31, de 22 de outu-
bro de 2020.

De acordo com a Porta-
ria, a aplicação do defensivo 
agrícola com a utilização de 
atomizador mecanizado tra-
cionado somente pode ser 
realizada por meio de má-
quina com cabine fechada, 
exceto para as culturas em 
parreiras.

Desta forma, o Produ-
tor Rural terá o prazo até o 
início do segundo semestre 
deste ano para realizar as de-
vidas adequações, dos trato-
res destinados à aplicação de 
defensivos agrícolas com uti-
lização de atomizador meca-
nizado tracionado.

DA REPORTAGEM

Os preços do milho 
voltaram a avançar neste 
início de ano nos mercados 
nacional e externo. Segun-
do pesquisadores do Cepea, 
no Brasil, as altas estão atre-
ladas à retração de vende-
dores, que estão atentos ao 
clima predominante seco no 
Sul do país, e ao maior inte-
resse de compradores, que 
precisam recompor seus es-
toques.

No campo, produtores 
do Sul do Brasil já iniciaram 
a colheita da safra verão, 
mas, com o andamento dos 
trabalhos de campo, come-
çam também a calcular os 
danos da forte estiagem na 
região sobre a produção de 
milho. Já no Sudeste e Cen-
tro-Oeste, as chuvas mais 
frequentes favorecem as la-
vouras.

DA REPORTAGEM

A Associação dos Produ-
tores de Soja e Milho de Mato 
Grosso (Aprosoja-MT) proto-
colou Ofício 784/2021 junto ao 
Ministério do Trabalho e Pre-
vidência (MTP), solicitando a 
prorrogação do prazo do eSo-
cial e EFD-Reinf, por no míni-
mo 12 meses, aos Grupos 2, 3 
e 4.

O prazo do início da vi-
gência do eSocial a esses Gru-
pos começou na segunda (10) 
com a necessidade de adequa-
ções visando garantir maior 
segurança e eficiência aos pro-
dutores rurais no registro das 
informações necessárias para 
o efetivo atendimento deste 
instrumento de unificação.

No dia 27 de dezem-
bro de 2021, o MTP publicou a 
Portaria nº 1.010/2021, que al-
tera a Portaria 313/2021, a qual 
instituiu a prorrogação do en-
vio das informações do Perfil 
Profissiográfico Previdenciá-
rio (PPP) em meio eletrônico, 
permanecendo ainda, o envio 
físico.

Algumas das principais 
mudanças sobre o PPP são: 
a partir do dia 1º de janeiro de 
2023, o PPP será emitido exclu-
sivamente em meio eletrônico; 
o Perfil Profissiográfico Previ-
denciário (PPP) em meio físico 
não será aceito para compro-
vação de direitos perante a 
Previdência Social para perío-
dos trabalhados a partir de 1º 
de janeiro de 2023 e a  partir de 
sua implantação, o PPP deverá 
ser preenchido para todos os 
segurados empregados, tra-
balhadores e avulsos e coope-
rados vinculados à cooperativa 
de trabalho ou de produção, 
independentemente do ramo 
de atividade da empresa e da 
exposição a agentes nocivos, 
entre outros. Ainda de acor-
do com a solicitação, caberá 
ao INSS (Instituto Nacional de 
Seguro Social) adotar as pro-
vidências necessárias à recep-
ção das informações do PPP 
em meio eletrônico, e à dispo-
nibilização de tais informações 
ao segurado a partir do primei-
ro dia do próximo ano, quando 
começa a vigência da Portaria.

Portaria suspendeu adequação até 5 de julho 

Protocolo pede prorrogação do prazo para 12 meses 

ATÉ JULHO

Prazo para adequar tratores
de aplicação de defensivos

MILHO

Clima seco mantém vendedores
afastados e preços em alta

DIEESE 

Aprosoja pede 
prorrogação do prazo do 
eSocial e EFD-Reinf
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passagem eletrônico (BP-e) 
emitidos nas prestações de 
serviço de transporte de pas-
sageiros também concorrem.



AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 002/2022
PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2022

Tipo: Menor Preço Por Lote

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO, neste ato representada por sua 
Pregoeira designada pela Portaria nº. 306, de 01 de dezembro de 2021, torna 
público aos interessados que realizará licitação no dia 25/01/2022, às 08H00, 
Registro de Preços para futura e eventual Contratação de prestação de serviços 
de retifi ca, bico e bombas injetoras, serviços de funilaria, conserto de radiadores, 
sistema de freios a ar, cambagem, caster, alinhamento e balanceamento para 
manutenção preventiva e corretiva em atendimento a frota Municipal de Novo 
Mundo – MT, conforme especifi cações do Edital de Licitação. A íntegra do Edital 
encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 
12, Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a 
partir das 07H00min às 11H00min e no site ofi cial do município: www.novomun-
do.mt.gov.br.

Novo Mundo, MT, 12 de janeiro de 2022.

Janilse Pagno
Pregoeira Ofi cial

Antônio Mafi ni
Prefeito Municipal

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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Dilson Marcos Moreira, leiloeiro Publico oficial, inscrito sob o nº 267 na Junta Comercial do Estado de 
Minas Gerais, domiciliado à Av. Raja Gabaglia nº 4.697, bairro Santa Lucia, Belo Horizonte/MG, na 
qualidade de Leiloeiro Público Oficial, CONFORME DETERMINAÇÃO DO PARAGRAFO 2º A do ART. 27 da 
LEI 9.514/97, por estarem em local incerto e não sabido vem notificar o Sr. Camilo Miguel Zandonade, 
brasileiro, agricultor, RG 3.638.880-3-SSP/PR, CPF/ME 157.610.298-04, da realização do Primeiro 
Publico Leilão no próximo dia 17/01/2022, as 15:00 horas, e do Segundo Público Leilão no dia 
25/01/2022, as 15:00 horas,  presencial  e online, na   Av. Raja Gabaglia nº 4.697, bairro Santa Lucia, 
Belo Horizonte/MG, e na plataforma de leilões online www.casaleiloeira.com.br,  do imóvel 
consolidado a propriedade por Japuíra Fundo de Investimentos em Direitos Creditórios Não 
Padronizados, representado por sua Administradora, Singulare Corretora de Títulos e Valores 
Mobiliários S/A, do imóvel denominado Fazenda Azul Parte B, com área de 950,0795ha, situado no 
Município de Santa Carmem, estado do Mato Grosso, código  INCRA nº 901.164.164.259-7, registrado 
no Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Sinop/MT,  sob a matricula 57.890, livro 02-Registro 
Geral. Dilson Marcos Moreira, Leiloeiro Público Oficial, Belo Horizonte/MG. 07 de janeiro de 2022.

CONCRETOS LINDÓIA EIRELI – ME, CNPJ: 27.550.864/0001-33, localizada na Rua 
Colonizador Enio Pipino, nº 9.933 – B, Bairro Chácaras Sinop, Sinop – MT, solicita o 
comparecimento do funcionário SERAFIM ÂNGELO AMÉRICO, CTPS 77371 SÉRIE 
00009 / MT, no prazo de 72 horas sob pena da letra “I” do Art. 482 da CLT, o qual 
confi gura Abandono de Emprego. Sinop/MT 12 de janeiro de 2022.

12,13,14/01/2021

O Sr. ANTÔNIO LUIZ SACCO, pessoa física, inscrito no CPF sob nº 360.999.379-00. 
Torna público que requereu perante a SEMA – Secretaria Estadual de Meio Ambiente 
do estado de Mato Grosso, a Licença Ambiental Simplifi cada - LAS, para a atividade 
de irrigação por aspersão com um pivô central de 160,0 hectares de área irrigada, 
localizado na Fazenda Cruzeiro, zona rural do município de General Carneiro/MT. 
Não foi determinado a elaboração EIA/RIMA.

O Sr. LEON ALVES FERNANDES, pessoa física, inscrito no CPF sob nº 134.696.731-
87. Torna público que requereu perante a SEMA – Secretaria Estadual de Meio Am-
biente do estado de Mato Grosso, a Licença Ambiental Simplifi cada - LAS, para a 
atividade de irrigação por aspersão com um pivô central de 43,52 hectares de área 
irrigada, localizado no Sítio São José, zona rural do município de Tangará da Serra/
MT. Não foi determinado a elaboração EIA/RIMA.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANTÃ DO NORTE inscrita no CNPJ 
03.239.019/0001-83 , torna público que requereu a Secretaria do Meio Ambiente do 
Estado de Mato Grosso SEMA/MT  a solicitação de licenciamento ambiental para ca-
pacidade operacional (Licença Instalação e Licença de Operação) de aterro sanitário 
localizado na rodovia BR 163, linha 38, lote 762-a Zona Rural municipio de Guarantã 
do Norte/MT,. Não houve a exigência do EIA/RIMA. BSNA – Brasil sustentável- Ne-
gócios Ambientais – fone (65) 993102092 (66) 999850609. RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA

EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 001/2022

OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de 

serviços de Mão de Obra na Construção de ponte em madeira na fronteira 

do Município de Marcelândia/MT, com o Município de União do Sul/MT, 

conforme abaixo descrito e proposta do Processo de Dispensa de 

Licitação nº 032/2021. CONTRATADA: M C BRUSTOLIN ENGENHARIA 

EIRELI. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. VALOR 

DO CONTRATO: R$ 151.670,35 (cento e cinquenta e um mil, seiscentos 

e setenta reais e trinta e cinco centavos). PRAZO DE VIGÊNCIA:  

31/08/2022. DATA ASSINATURA: 10/01/2022.
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Igor Gomes lamenta chance perdida pelo São Paulo
diante do Ceará 

Lateral vem do Atlético-GO

DA REPORTAGEM

As movimentações do 
São Paulo nesta janela de 
transferência devem fazer com 
que os garotos revelados nas 
categorias de base percam es-
paço em 2022. Se no ano pas-
sado eles foram uma das prin-
cipais engrenagens do elenco, 
neste ano a tendência é que os 
jovens tenham mais dificulda-
des para se firmarem no time 
comandado por Rogério Ceni.

No gol, o goleiro reser-
va em 2021 era o garoto Lucas 
Perri. Com a contratação de 
Jandrei, ele foi emprestado ao 
Náutico. Desta maneira, o úni-
co jogador da posição que saiu 
de Cotia é Thiago Couto, que 
será o terceiro goleiro.

O setor defensivo, por sua 
vez, é quase todo dominado 
por atletas experientes. Na late-
ral direita, Rafinha foi contrata-
do para ser titular absoluto. Na 
zaga, Arboleda e Miranda são 
unanimidades, com Léo bri-
gando por uma vaga. Walce e 
Diego Costa, então, devem ser 
pouco utilizados, ainda mais se 
for confirmada a contratação 
de Lucas Ribeiro.

A lateral esquerda é a 
única que pode ter uma dis-
puta entre um jovem e um 
experiente na defesa. Trata-se 
de Reinaldo e Welington. O 
veterano terminou 2021 como 
titular, mas vê a disputa com o 
companheiro aumentar cada 
vez mais. A pré-temporada 

SÃO PAULO

Garotos revelados na base 
devem perder espaço com 
vinda de reforços

Convocação abre a temporada 2022 do futsal
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DA REPORTAGEM

A seleção brasileira de 
futsal já tem os seus repre-
sentantes para a Copa Amé-
rica 2022. O técnico Marqui-
nhos Xavier montou o grupo 
de 15 atletas e divulgou a lis-
ta de nomes para defender 
o título no Paraguai, nova 
sede do torneio, e buscar a 
11ª conquista na história.

Esta convocação abre 
a temporada 2022 do fut-
sal. O grupo conta somente 
com atletas que atuam em 
clubes do exterior na moda-
lidade, conforme justif icou 
Marquinhos Xavier.

“É uma escolha em fun-
ção do ciclo de treinamentos 
que realizamos em dezem-
bro, que envolveu algumas 
avaliações, e elas evidencia-
ram que havia um desgaste 
muito grande dos jogadores 
em f inal de temporada. Os 
atletas necessitavam de um 
período de férias. Estamos 
respeitando o cronograma 
do Brasil e, por isso, optamos 
por atletas que estão em ati-
vidade pela Europa, que es-

DA REPORTAGEM

O lateral-esquerdo Igor 
Cariús foi apresentado nesta 
semana como novo jogador do 
Cuiabá. O atleta de 28 anos es-
tava no Atlético-GO, onde dis-
putou 45 jogos na temporada 
passada, e agora chega para 
agregar ao grupo do Dourado 
nas competições da tempora-
da. “Sou um cara de muita en-
trega, de muita batalha, força. 
Estarei sempre como coringa 
para ajudar a equipe. Onde 
cheguei tive a chance de jogar, 
mas estou chegando agora 
e sempre vou respeitar meus 
companheiros. Estarei à dis-
posição do treinador, e ele vai 
optar por quem estará melhor 
ou não. Temos o Uendel que 
está aqui desde o ano passado, 
um cara muito experiente, que 
tenho grande admiração e res-

FUTSAL

Seleção é convocada para Copa
América 2022; veja os nomes

CUIABÁ

Igor Cariús exalta vinda: “temos
um grande ano pela frente”

tão em meio de temporada. 
Por mais que exista um con-
senso dos atletas, estamos 
falando de ritmo de jogo. 
Entraremos em uma com-
petição importante e eles 
precisam estar em ritmo de 
jogo. E isso nós não vamos 
conseguir só com treina-
mentos”, disse Xavier.

A seleção se apresenta 
no próximo sábado (15) e, em 
parceria com a Secretaria de 
Esporte e Lazer de Gramado/
RS. O Brasil é o maior ven-
cedor da Copa América de 
Futsal, com dez títulos em 12 
edições, e atual campeão. O 
último torneio foi disputado 
em 2017, na cidade de San 
Juan, na Argentina, e a Ca-
narinho bateu os donos da 
casa na decisão pelo placar 
de 4 a 2 para f icar com o tro-
féu. Confira os convocados.

Goleiros: Guitta (Spor-
ting), Roncáglio (Benfica) e 
Léo Gugiel (Tyumen-RUS); 
Fixos: Rangel (Kairat-CAZ), 
Marlon (Palma-ESP); Alas: 
Daniel (Eléctrico-POR), Ar-
thur (Benfica), Felipe Valério 
(ElPozo-ESP), Bruno (Ukhta-

peito. Quem ele optar, o Cuia-
bá estará bem servido”, disse 
Cariús.

Cariús começou a carrei-
ra no Iguatu e passou ainda 
por clubes como Paraná, CRB 
e ASA. No ano passado, dispu-
tou a Copa Sul-Americana e a 
Série A do Brasileiro pelo Atlé-
tico-GO. “Estava em um clube 
vizinho, cidades com clima pa-
recido. Aqui também é um clu-
be bem família, me abraçaram 
muito bem. A cidade também 
tem pessoas muito gente boa. 
Não tive dúvida quando o Cuia-
bá apresentou o projeto. Temos 
um grande ano pela frente, 
com grandes conquistas”.

O atleta também desta-
cou a força do elenco do Cuia-
bá, que manteve os principais 
nomes da temporada passada. 
Para ele, isso é um diferencial 
para o Dourado. “É bom já ter 

-RUS), Marcênio (Barcelona) 
e Matheus (Barcelona); Pi-
vôs: Bruno Taffy (Tyumen-

uma base pois vamos agre-
gar ao esquema tático. É ruim 
quando chega em um clube 
que não segurou uma base, 

-RUS), Rafa Santos (ElPozo-
-ESP), Ferrão (Barcelona) e 
Pito (Barcelona).

começando do zero. Aqui fi-
cou uma boa parte do elenco 
e temos grandes competições 
para disputar”.

Luan inicia temporada sob desconfiança
DA REPORTAGEM

Se para o Corinthians é 
começo de temporada, para 
o meia Luan é uma espécie 
de recomeço, em busca de 
uma retomada em 2022. O 
meia, prestes a completar 29 
anos em março, vai para sua 
terceira pré-temporada no 
clube, ainda sem convencer a 
torcida.

Não há propostas na 
mesa por Luan neste mo-
mento, o que não quer dizer 
que não possa aparecer algo 
considerado vantajoso até o 
fim da janela. Por ora, o jo-
gador “segue firme” e com-
prometido com o projeto do 
Corinthians, de acordo com 
pessoas próximas.

O meia tem um salário 
considerado alto, o que di-
ficulta a saída, por exemplo, 
para clubes brasileiros. Des-
de o meio do ano passado, a 
diretoria alvinegra já cogita 
uma negociação para times 
do exterior.

Luan é agenciado por 
Paulo Pitombeira, empresário 
que também trabalha com 
Gabriel e Róger Guedes no Ti-
mão, e tem boa relação com 
o presidente Duilio Montei-
ro Alves. Seu contrato vai até 
o final de 2023, justamente 
quando se encerra a gestão 
de Duilio.

O atual mandatário foi 
peça-chave na contratação 
de Luan em 2020, tratando o 
negócio como um desejo pes-
soal de contar com o futebol 
do jogador: apresentou o clu-
be, o estádio e o cortejou até 
fechar negócio, ainda como 
diretor. De lá para cá, natural-
mente, se decepcionou com o 
rendimento.

Em relação à comissão 

técnica de Sylvinho, Luan é 
visto como uma peça para 
compor elenco. Não deve en-
contrar facilidade para brigar 
pela posição de titular, assim 
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CORINTHIANS. Parece repeteco, mas é a terceira vez que o meia atacante busca uma retomada pessoal

como não conseguiu em 2021, 
mas também não será des-
cartado do grupo. Entre os 
dirigentes, o discurso é que o 
meia está nos planos para a 

Camisa 7 completa 29 anos em março e não tem propostas na mesa para deixar o Timão

temporada. De 2020 para 21, 
Luan teve uma queda minu-
tagem: foi titular em apenas 
seis das 38 rodadas do Bra-
sileirão do ano passado. Em 

sua primeira temporada de 
Corinthians, disputou 44 jo-
gos, com sete gols marcados 
e três assistências. Em campo 
por 2.628 minutos.

Em 2021, temporada ini-
ciada por Vagner Mancini e 
terminada por Sylvinho, ele 
fez 33 jogos, com só 1.785 mi-
nutos disputados.
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deve definir quem será o dono 
da posição nesse início de ano.

A disputa no meio de 
campo é ainda mais acirrada. 
Isso porque o São Paulo con-
tratou Alisson e Patrick e ainda 
deve anunciar nos próximos 
dias Nikão, que pode fazer as 
vezes de meia ou de atacante. 
Por conta dessas movimenta-
ções, Liziero, revelado em Co-
tia, já foi emprestado ao Inter. 
Portanto, Luan, Rodrigo Nestor, 
Gabriel Sara e Talles Costa terão 
que provar a Rogério Ceni que 
podem desbancar os reforços.

Por fim, no ataque, quase 
não há espaço para os garotos. 
Além da iminente chegada de 
Nikão, o São Paulo ainda tem 
Luciano, Calleri e Rigoni como 
possíveis titulares. Na reserva, 
Pablo, Vitor Bueno e Eder são 
os mais experientes. O Tricolor 
ainda busca mais um nome 
para atuar pela beirada do 
campo. O mais forte nesse mo-
mento é Soteldo, mas as nego-
ciações estão complicadas e se 
arrastam há alguns dias.

Todos esses fatores fazem 
com que Juan, que subiu nesta 
temporada para o time profis-
sional, e Marquinhos, revelado 
no ano passado, tenham uma 
difícil e acirrada disputa por 
um lugar na equipe, principal-
mente entre os titulares. 

Dependendo da perfor-
mance na Copinha, alguns 
garotos ainda podem ganhar 
chances no time principal após 
a competição.



Equipes trabalharam de forma preventiva; local é
monitorado devido à previsão de chuvas

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Prefeitura está com 19 processos licitatórios abertos

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Lucas 
do Rio Verde, por meio da 
Secretaria de Administra-
ção, está com 19 processos 
licitatórios para essa sema-
na. 

Os editais são da mo-
dalidade Pregão Eletrôni-
co (PE), Pregão Presencial 
(PE), Tomada de Preços 
(TP), Chamamento Públi-
co, Concorrência Pública e 
Inexigibilidade de Licitação 
- Credenciamento.

Entre os processos 
está a TP 002/2022, que tra-
ta da contratação de em-
presa especializada para 
fornecimento de material e 
mão de obra para a reforma 
do Espaço Saúde.

O espaço, que fica no 
antigo Fórum, abrigará, 
além de consultórios médi-
cos, a Central de Regulação, 
o Centro de Atendimento 
Multiprofissional (CAM), Es-
cola de Saúde, Núcleo de 
Apoio à Saúde da Família 
(NASF), Saúde Móvel com 
as ambulâncias e uma sala 
da Secretaria de Saúde.

A entrega dos enve-
lopes e o credenciamento 
estão marcados para o dia 
primeiro de fevereiro de 
2022, às 7h30 (horário de 
Mato Grosso). 

Na sequência, às 8h, 
será a abertura das propos-
tas, a ser realizada na sala 
de licitações, no Paço Mu-
nicipal, localizado na Aveni-
da América do Sul, 2.500–S, 
Loteamento Parque dos 
Buritis.

FOTO: SECRETARIA DE PLANEJAMENTO E CIDADE

Informações e dúvi-
das podem ser sanadas 
com o Departamento de 

Licitação contrata empresa
para reforma do Espaço Saúde
L.R.VERDE. Departamento de Licitações e Contratos conta também com outros 18 editais disponíveis

Licitações da Prefeitura, 
de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 12h, pelos telefo-

nes: 3549-8327/ 3549-8326/ 
3549-8325 ou pelo e-mail: 
licitacao@lucasdorioverde.

mt.gov.br.
O edital Tomada de 

Preços nº 02/2022 está dis-

ponível no site da prefeitu-
ra: www.lucasdorioverde.
mt.gov.br/site/licitacoes.

DA REPORTAGEM

As fortes chuvas regis-
tradas nas últimas semanas 
aumentaram consideravel-
mente o volume de água na 
barragem de Confresa, que 
chegou ao nível de alerta. O 
município decretou estado 
de emergência e acionou a 
Defesa Civil de Mato Grosso 
para fazer o levantamento 
dos danos no local.

Em ação conjunta com 
a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente (Sema) e Cor-
po de Bombeiros, as equipes 
atuaram de forma preventi-
va no local, desde sexta (7), 
para evitar o rompimento da 
barragem. De acordo com o 
superintendente da Defesa 
Civil, O tenente coronel Luís 
Cláudio a situação era grave 
e havia risco real de rompi-
mento da barragem.

APÓS CHUVAS
Confresa abre canal para evitar 
o rompimento de barragem

“Ela [a barragem] atin-
giu nível de alerta máximo, 
com risco real de galgamen-
to, ou seja, de transposição 
dessa água pelo talude e isso 
poderia ocasionar danos”. As 
águas poderiam atingir al-
deia indígenas na região.

O grupo, segundo o mi-
litar, optou por agir de ma-
neira preventiva, realizando 
a abertura de um talude (ca-
nal), para reduzir o nível da 
água evitando assim que ela 
transbordasse. “Isso poderia 
causar até um rompimen-
to dessa barragem devido à 
pressão”, explicou.

Apesar da abertura do 
canal ter surtido efeito, re-
duzindo drasticamente o 
nível de água na barragem, 
as equipes continuam moni-
torando a área por causa das 
chuvas previstas para os pró-
ximos dias na região.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Associação dos Volun-
tários do Instituto de Preven-
ção do Câncer do Norte de 
Mato Grosso (AVIP), ligada ao 
Hospital de Amor, entregou 
na última semana duas moto-
cicletas Honda Biz que foram 
sorteadas durante a campa-
nha ContribuiAção.

O sorteio, realizado no 
dia 22 de dezembro, contem-
plou 4 dos 5 prêmios, todos 
para o Norte de Mato Grosso. 
A Factor e a Twister, que tam-

SINOP

AVIP entrega motos sorteadas
na campanha ContribuiAção

bém fazem parte da premia-
ção, serão entregues ainda 
nesta semana – a não foi de-
finida pois os ganhadores são 
de Lucas do Rio Verde. Já a 
Honda Pop, que não foi con-
templada, fará parte da pre-
miação de outras campanhas 
que serão realizadas pela As-
sociação em 2022.

A presidente da AVIP, 
Anna Yanai, destacou o suces-
so do projeto e agradeceu a 
todos que colaboraram. “Essa 
foi a 3° edição da campanha, e 
o valor arrecadado, ultrapassa 
os R$ 100 mil. Ele será utiliza-

do para auxiliar na continu-
ação das obras do Instituto 
de Prevenção do Câncer do 
Norte de MT. Agradecemos a 
todos que se sensibilizaram e 
fizeram parte desse projeto”, 
pontuou.

Cleomar José Immich, 
foi um dos contemplados, e 
apesar de comemorar o ‘pre-
sente de Natal’, afirmou que 
o mais importante foi saber o 
destino que o valor utilizado 
para participar da promoção 
ganhou. “Quando eu desco-
bri o motivo da promoção, 
comprei sem pensar duas 

vezes. Nós participamos des-
sas ações apenas com o obje-
tivo de ajudar a causa. Estou 
agradecido pelo prêmio, mas 
já estava feliz de ter colabora-
do com o Instituto”, ponderou.

A outra motocicleta foi 
contemplada pela empresa 
Bombonatto Industria de Ali-
mentos S/A (Frigobom). Para 
ajudar o projeto, a instituição 
fez uma união entre os fun-
cionários, e compraram o má-
ximo de rifas com o valor doa-
do por eles, após conquistar a 
moto, ela foi sorteada entre os 
colaboradores.

DA REPORTAGEM

A Defesa Civil de Mato 
Grosso e outros órgãos esta-
duais se reuniram nesta se-
mana para avaliar o risco de 
desprendimento de rocha 
e movimento de massa no 
trecho do Portão do Portão 
do Inferno, na MT-251. Em 
novembro de 2021, o local já 
havia apresentado um pe-
queno deslizamento de terra 
após a região ser atingida por 
fortes chuvas.

A MT-251, que liga Cuia-
bá a Chapada dos Guima-
rães, é bastante utilizada por 
turistas principalmente nos 
fins de semana. Segundo o 
superintendente da Defesa 
Civil, Luís Cláudio da Cruz, 
agora os órgãos aguardam 
o resultado da avalição para, 
posteriormente, deliberar so-
bre ações de intervenção e 
medidas preventivas que po-
derão ser adotadas na área.

O objetivo dessa mo-
bilização é evitar que ocorra 
uma tragédia semelhante à 
de Capitólio, em Minas Ge-
rais, onde cerca de 10 pesso-
as morreram após a queda 
de parte de um cânion sobre 
lanchas que passeavam pelo 

Defesa Civil junto com os bombeiros e dois geólogos realizaram a avaliação

APÓS TRAGÉDIA EM MG

Defesa Civil avalia risco de queda
de rochas no Portão do Inferno

FOTO: DIVULGAÇÃO

lago de Furnas.
Como o acidente em 

Capitólio foi motivado, em 
parte, pelas chuvas abun-
dantes na cidade mineira, 
os órgãos ficaram em alerta 
para o perigo em Chapada 
dos Guimarães. 

Por ser verão, todo ter-

ritório mato-grossense está 
sendo atingido por intensas 
chuvas. Segundo a previ-
são do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe), 
Chapada terá uma semana 
com risco de tempestade e 
precipitação durante quase 
todo dia.

Além da Defesa Civil, a 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema), a Secre-
taria de Estado de Infraes-
trutura (Sinfra), o Corpo de 
Bombeiros, dois geólogos e 
a Coordenadoria Municipal 
de Proteção e Defesa Civil de 
Chapada participam da ação.
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Empreendedores devem se cadastrar
como prestadores de serviço no setor
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico de 
Sinop está fazendo um cha-
mamento para pessoas físi-
cas e jurídicas atuantes na 
atividade turística, para re-
alizarem o cadastro no Ca-
dastur (Cadastro de Presta-
dores de Serviços Turísticos) 
do Ministério do Turismo-
-MTUR, que tem como ob-
jetivo promover a formali-
zação dos fornecedores de 
serviços turísticos no Brasil, 
além de oferecer segurança 
para o consumidor destes 
serviços.

O cadastro é obrigatório 
para meios de Hospeda-
gem, Agências de Turismo, 
Transportadoras Turísticas, 
Organizadoras de Eventos, 
Parques Temáticos, Acam-
pamentos Turísticos e Guias 
de Turismo-MEI (Microem-
preendedor Individual).

Além de benefícios e 
vantagens aos cadastrados, 
o programa permite aos 
prestadores atuarem legal-
mente, por meio da emissão 
do Certificado Cadastur. A 
ferramenta também é uma 
importante fonte de consul-
ta para o turista. A turismó-
loga da Prefeitura de Sinop, 
Leidiane Viegas, explica que 
o cadastro traz uma série de 
vantagens para o empreen-
dedor.

“Além de visibilidade na-
cional e internacional den-
tro do Portal do Ministério 
do Turismo, os empresários 
do setor ainda podem ter 
acesso a financiamentos 
exclusivos do setor turístico, 
como o FUNGETUR, apoio 

em eventos, feiras e ações 
do ministério, além da par-
ticipação em programas de 
qualificação”, pontuou.

Já para os órgãos públi-
cos, municípios, estados e 
Governo Federal, o cadastro 
é um banco de informações 

TURISMO EM SINOP.  Objetivo é promover a formalização e oferecer segurança para o consumidor

Programa permite aos prestadores atuarem legalmente

FOTO POR: DIVULGAÇÃO

de profissionais e prestado-
res de serviços turísticos, au-
xiliando no planejamento e 
atuação do governo, além de 
contribuir para que os muni-
cípios avancem na categoria 
do Mapa Brasileiro de Turis-
mo (Programa do MTUR). 

“Ter empreendimentos e 
prestadores cadastrados no 
Cadastur é um dos requisi-
tos para que o município de 
Sinop permaneça dentro do 
Mapa do Turismo brasileiro, 
além de ser uma importan-
te fonte de dados para a ca-

tegorização dos municípios. 
Atualmente Sinop está na 
categoria B, de acordo com 
o MTUR” finalizou a turismó-
loga. Tanto o cadastro, como 
a renovação, são totalmente 
gratuitos e podem ser feitos 
através do Site: https://ca-

dastur.turismo.gov.br. A Se-
cretaria de Desenvolvimen-
to Econômico através do 
Departamento de Turismo 
também está à disposição 
para auxiliar nesse cadastra-
mento através do telefone: 
66 3520-7585.
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